
морские ворота
МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

«Муниципальный вестник»

Санкт-Петербургская газета местного самоуправления № 5 (970) май 2021

 Праздник

До свидания, детство!
 Дата

27 мая – 
День города
Дорогие жители МО Морские ворота!

Поздравляем вас с днем рождения на-
шего города!

Санкт-Петербург славен своей истори-
ей, каждая страница которой полна побед 
не только над врагами, но и над стихией. 
Наш город вопреки всему устоял перед 
наводнениями и стойко выдержал все 
вой ны и невзгоды. 

Какими бы разными мы ни были, как 
бы ни складывались наши судьбы, всех 
нас объединяет гордость, что мы живем в 
одном из самых красивых городов мира. 
Пусть он будет еще краше, а его жители 
гордятся его прошлым и смело смотрят в 
его будущее. 

Муниципальный Совет, 
Местная Администрация 

МО МО Морские ворота

Дорогие друзья!
От всей души поздравляю вас с днем 

рождения нашего любимого города, горо-
да-героя Ленинграда–Санкт-Петербурга, 
города святого апостола Петра!

Это праздник, который объединяет 
петербуржцев всех поколений. И тех, кто 
318 лет назад пришел в устье Невы вместе 
с Петром Первым, чтобы основать новую 
столицу великой России. И тех, кто отсто-
ял несокрушимый город-крепость во вре-
мя Великой Отечественной войны. И тех, 
кто своим героическим трудом превратил 
его в центр науки и техники, искусства и 
культуры, туризма и дипломатии миро-
вого значения. Это общий праздник для 
всех, кто живет Петербургом, ценит его 
историю, видит в нем свое настоящее и 
будущее.

В такой день мы особенно остро чув-
ствуем громадную ценность нашего един-
ства – самой прочной основы беспример-
ных достижений и великих побед. Нас 
прочно связывают многовековые духов-
ные традиции, любовь к Родине и уникаль-
ный генетический код – код победителей. 
Отлитый в пламени блокады, он укрепляет 
нас в самые трудные минуты, дает силы 
преодолеть самые сложные испытания.

Этот год освящен грандиозным собы-
тием – 800-летием со дня рождения не-
бесного покровителя Санкт-Петербурга, 
святого благоверного князя Александра 
Невского. Его духовный и гражданский 
подвиг – пример для всех поколений на-
стоящих патриотов. В нем – неистощимый 
источник энергии для нового импульса в 
развитии нашего города и нашей страны.

От всей души желаю всем петербурж-
цам счастья, благополучия, мира и добра.

С праздником! С Днем нашего прекрас-
ного города!

Вячеслав МАКАРОВ, 
Председатель Законодательного 

Собрания Санкт-Петербурга, 
Секретарь Санкт-Петербургского 

регионального отделения 
партии  «Единая Россия»

Еще один выпускной класс покидает нашу школу. Для них закончилась пора 
диктантов, контрольных и домашних заданий. Впереди выпускные экзамены 
и новая, совсем не известная дорога во взрослую жизнь. 

Цветы к монументам 
В честь 76-й годовщины Победы в Великой 
Отечественной войне в МО Морские 
ворота прошли торжественно-траурные 
мероприятия и возложения цветов. 

К сожалению, город еще не вернулся к допандемической 
жизни, и проведение массовых мероприятий по-прежнему под 
запретом. 

Но отдать дань уважения тем, кто в годы войны именно на 
этой территории Ленинграда боролся против фашистов – свя-
щенный долг сегодняшних жителей округа. Представители 
Муниципального Совета и Местной Администрации возложи-
ли цветы к монументам и почтили минутой молчания память 
погибших, умерших от голода в годы Великой Отечественной 
войны.

К памятнику «Канонерцам – воинам, блокадникам, тружени-
кам» вместе с 10А классом нашей школы пришел Ю.А. Лепеш-
кин. Он рассказал ребятам о своем военном детстве.

Юрий Алексеевич вместе с родителями и младшим бра-
том жил в поселке Саблино Ленинградской области, которое 
было оккупировано немцами. В 1943 году его семью угнали в 
Латвию, в лагерь для гражданских лиц, где он пробыл до 1945 
года. Сегодня он живет в нашем округе и проводит встречи с 
молодежью, делясь подлинными воспоминаниями об ужасах 
войны.

СТР. 3 

 День Победы
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 актуально

Прием депутатов 
Депутаты Муниципального Совета ве-
дут прием жителей каждый вторник с 
17:00 до 19:00.

Избирательный округ № 89: ул. Двин-
ская, д. 10, 1-й этаж, в помещении Совета 
ветеранов.

Виталий ШАБУНИН – 15 июня.
Александр ДАНИЛОВ – 22 июня,
Избирательный округ № 90: Канонер-

ский остров, д. 8А, в помещении Местной 
Администрации.

Александр ЛОБАНОВСКИЙ – 1 июня,
Дмитрий КУРОЧКИН – 8 июня,
Сергей БЕЛЫЙ – 15 июня,
Наталья КОРОСТЫШЕВСКАЯ – 15 июня.

 Каникулы 

Заработай летом!
Местная Администрация МО МО Мор-
ские ворота приглашает несовершен-
нолетних от 14 до 18 лет поработать 
на благо своего муниципального 
округа и заработать на карманные 
расходы. 

Рабочие места будут организованы в 
течение 4 часов по рабочим дням с 1 по 31 
июля. Заработная плата составит 9500 руб-
лей (до вычета подоходного налога) + до-
плата от центра занятости населения 1500 
рублей. Справки по телефону 746-90-45. 

Торопитесь! Количество мест строго 
ограничено.

 прокуратура

Наказание 
неизбежно
20 лет тюрьмы грозит молодому чело-
веку за сбыт наркотиков на террито-
рии Кировского района.

Прокуратура Кировского района 
Санкт-Петербурга утвердила обвини-
тельное заключение по уголовному делу 
в отношении жителя Кировского райо-
на, обвиняемого в сбыте наркотических 
средств в крупном размере и покушении 
на сбыт наркотических средств в крупном 
размере.

По версии следствия, обвиняемый в 
составе группы лиц по предваритель-
ному сговору, получив от соучастников 
инструкции и наркотические средства в 
крупном размере, совершил незаконный 
сбыт наркотических средств, распределив 
18 «закладок» по тайникам для дальней-
шего сбыта. Однако в один из дней был 
задержан сотрудниками полиции. При нем 
находилось 7 свертков с наркотическими 
средствами, в связи с чем он не реализо-
вал преступный умысел по сбыту остав-
шихся наркотиков.

Уголовное дело направлено в Киров-
ский районный суд г. Санкт-Петербурга 
для рассмотрения по существу. За указан-
ное преступление судом может быть на-
значено наказание в виде лишения свобо-
ды на срок до 20 лет.

Присоединившись к общегородскому субботнику 
24 апреля, участники акции «Чистый остров» убрали 
бытовые отходы, пластик и стекло в сквере у памятни-
ка «Канонерцам – воинам, блокадникам, труженикам» 
и на части Путиловской набережной. Очистили ее от 
листьев и ветвей, привели в порядок дорожки для про-
гулки у воды. Хорошее настроение и коллективный дух 
были главными помощниками во время проведения 
мероприятия.

«Проведение экологической акции стало нашей 
традицией. Сначала инициативу взяли на себя отдель-
ные сотрудники порта, а сейчас мы большим коллек-
тивом ежегодно не только занимаемся уборкой, но и 
озеленяем территорию. Более ста лип уже посадили 
на Путиловской набережной и осенью планируем про-
должить посадку деревьев», – рассказал начальник 
управления по связям с общественностью порта Дми-
трий Воробьев.

Одни убирают – другие мусорят
Активисты молодежного движения «Город перемен» собрали 
более 100 мешков мусора с берега Канонерского острова. 

22 мая молодежь из «Города перемен» провела субботник на пляже Канонерского 
острова. К экоактивистам присоединились и местные жители. В общей сложности было 
собрано более 100 мешков, которые поместились в 2,5 газели! 

Отметим, что ребята проводили субботник и в 2020 году, но в 2021-м рекорд по ко-
личеству собранных мешков был побит. Иными словами, к сожалению, мусора на пляже 
меньше не становится. 

 экология

«Чистый остров» – это реально
Сотрудники АО «Морской порт Санкт-Петербург» и ООО «Морское кадровое агентство» провели  
ежегодную экологическую акцию по уборке прибрежной территории Канонерского острова.

Обращение с отходами: что нужно знать каждому
Организация несанкционированной свалки грозит штрафом и физическим, и юридическим лицам.  

На территории Российской Федерации де-
ятельность по обращению с твердыми ком-
мунальными отходами (ТКО) осуществляется 
региональными операторами на основании 
договоров, заключенных с собственниками 
жилых домов.

Санкт-Петербургу для перехода к дея-
тельности регионального оператора  пре-
доставлена отсрочка до 1 января 2022 года. 
В настоящее время на территории города 
организация сбора и вывоза отходов от на-
селения осуществляется управляющими ор-
ганизациями. 

Что запрещено делать
Накапливать раздельно собранные ком-

поненты ТКО вне специально установленных 
контейнеров и бункеров.

Складывать в контейнеры для раздель-
ного сбора отходов несортированные ТКО, 
отработанные ртутьсодержащие лампы, гра-
дусники, батарейки, малогабаритные аккуму-
ляторы. 

Сжигать любые отходы на контейнерных 
площадках.

Уплотнять (утрамбовывать) накопленные в 
контейнерах или бункерах ТКО.

Складировать в контейнерах горящие, 
раскаленные или горячие отходы, крупнога-
баритные отходы, снег и лед, осветительные 

приборы и электрические лампы, содержа-
щие ртуть, батареи и аккумуляторы, медицин-
ские отходы.

Экомобиль  
вам в помощь 

Для приема использованных батареек, 
ртутьсодержащих приборов, аккумуляторов, 
градусников в городе установлены специ-
альные контейнеры. Сбор опасных отходов у 
населения осуществляется с помощью пере-
движных мобильных пунктов приема опасных 
отходов – «экомобилей».

Адреса расположения контейнеров и гра-
фик работы «экомобилей» размещены на офи-
циальном сайте Комитета по благоустройству 
Санкт-Петербурга.

Куда обращаться  
в случае нарушений 

В случае обнаружения ртутных термоме-
тров, люминесцентных ламп и иных опасных 
отходов вне специально отведенных мест не-
обходимо обращаться в городскую аварийную 
службу (СПб ГУП «Экострой») на горячую кру-
глосуточную линию по номеру тел. 328-80-69.

О нарушениях, допускаемых управля-
ющими организациями при обращении с 
отходами, в том числе несвоевременном 

вывозе, необходимо информировать Госу-
дарственную жилищную инспекцию Санкт-
Петербурга и Управление федеральной 
службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по 
Санкт-Петербургу.

Боремся со свалками
Сброс отходов производства и потребления 

на почву, поверхностные и подземные водные 
объекты на территории Санкт-Петербурга за-
прещен. Организация несанкционированной 
свалки отходов влечет за собой администра-
тивную ответственность в виде штрафа:

 для граждан – до 5 тыс. руб.; 
 для должностных лиц – до 50 тыс. руб.; 
 для юридических лиц – до 1 млн руб. 

Несоблюдение требований в области охра-
ны окружающей среды при обращении с от-
ходами производства и потребления влечет 
за собой административную ответственность 
в виде штрафа:

 для граждан – до 2 тыс. руб.; 
 для должностных лиц – до 30 тыс. руб.; 
 для индивидуальных предпринимателей 

– до 50 тыс. руб.; 
 для юридических лиц – до 250 тыс. рублей.

Н.А. ВАСИЛЬЕВА,   
помощник природоохранного  

прокурора СПб

Дмитрий ВОРОБЬЕВ,  
начальник управления по связям  
с общественностью порта

в этом году Морской порт планирует 
внести свою лепту в благоустройство 
территории возле памятника 
«Канонерцам – воинам, блокадникам, 
труженикам». В настоящее время 
идет согласование работ с отделом 
благоустройства и дорожного 
хозяйства администрации Кировского 
района по установке ограждения 
сквера. 

 приватизация

Дом на продажу
Расселенный дом по адресу: Канонерский остров, 17, лит. А, выставлен на торги

Как сообщает Комитет по имуществу Санкт-Петербурга, продажа принадлежащего городу иму-
щества осуществляется единым лотом. 

В аукционной документации говорится, что «пул нежилых помещений реализуется под гости-
ничную функцию». Всего продается 19 помещений общей площадью боле 1600 кв. м в здании, по-
строенном 1955–1956 годах. В 1992-м в нем был произведен ремонт фасада без утепления, в 1993-м – 
ремонт конструкций и замена покрытий крыш. Дом был расселен в связи со строительством ЗСД. 
Состояние: требуется капитальный ремонт. Начальная цена составила 40,9 млн рублей (24,7 руб./м2). 
Электронные торги пройдут 25 июня.
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 Люди округа

Ольга Юрьева: 

«Кроме работы в моей жизни 
есть семья и хобби»
Ольга Александровна Юрьева работает врачом общей практики на Канонерском острове пять лет.  
Два года назад она была избрана депутатом Муниципального Совета МО Морские ворота. 

Семинар носил название «Художественные 
практики в пространстве города: подходы к 
проектированию и реализации» и в ходе ра-
боты обсуждались методики, помогающие 
детям видеть прекрасное в архитектуре и 
природе родного города. А то, что он бывает 
таким разным, доказала экскурсия по Кано-
нерскому острову, которую педагоги провели 
для гостей Канонерки.

– Некоторые из преподавателей впервые 
побывали на нашем острове. Мы показали 
виды залива, архитектурный стиль функциона-
лизм, представленный зданием нашей школы, 
нашего знаменитого кота, Путиловскую набе-
режную и памятник героям-канонерцам. Осо-

 сотрудничество

Школа удивила творчеством
Учителя изобразительного искусства Санкт-Петербурга побывали 
на семинаре в школе № 379 и увидели красоты Канонерского острова.

Школа № 379 благодарит Галину Алексеевну Марину и Ларису Павловну Бакшинову – 
представителей кафедры культурологического образования Санкт-Петербургской 
Академии постдипломного педагогического образования– за идею и поддержку 
в проведении семинара для преподавателей школ города.   

До недавнего времени врачи 
общей практики принимали паци-
ентов всех возрастов. В настоящий 
момент на Канонерском острове 
ежедневно ведет прием врач-
педиатр, деток до 1 года курирует 
педиатр из отделения на Двинской 
улице. Тем не менее у врача общей 

практики работы меньше не ста-
новится, особенно в связи с пан-
демией. 

– Ольга Александровна, как 
изменилась ваша работа в связи 
с коронавирусом?

– За последний год изменения 
коснулись всех сфер жизни, но ха-

 праздник

До свидания, детство!

рактер работы в целом не поменял-
ся. В периоды подъема заболева-
емости работы прибавляется. Все 
пациенты, больные коронавиру-
сом, нуждаются в регулярном кон-
троле. В зависимости от состояния 
они могут лечиться дома или на-
правляются в стационар. Пациен-
там предоставляется противови-
русное лечение. Мазки на COVID-19 
берутся, как правило, на 1-й и 10-й 
дни. При необходимости проводит-
ся компьютерная томография орга-
нов грудной клетки.

– Что вас подтолкнуло стать 
депутатом при такой загружен-
ности?

– Честно сказать, я не планиро-
вала строить политическую карье-
ру, но проблемы острова мне как 
врачу понятны и очевидны. Одна 
из них – экологическая. Ее создают 
работа порта и проходящая над 
островом трасса ЗСД. Окна прихо-
дится держать закрытыми. 

– И что с этим можно сделать?
– На местном уровне, навер-

но, ничего. Но проблему экологии 
острова необходимо поднимать: 

порт можно перенести в другое 
место. На мой взгляд, неправильно, 
что такая масштабная промышлен-
ная деятельность ведется в город-
ской черте. 

– Это глобальная проблема, 
а есть и конкретные. Например, 
отсутствие аптеки. Когда она по-
явится?

– Пока этот вопрос не удается 
решить ни на муниципальном, ни 
на районном, ни даже на город-
ском уровне. Помещение под нее 
отремонтировали, подписи собра-
ли, документы отправили в Коми-
тет имущественных отношений, 
но окончательного решения пока 
не удается добиться. Но мы будем 
продолжать бороться за открытие 
аптеки. 

– Не могу не спросить, за всей 
работой и общественной дея-
тельностью остается ли у вас 
время для личной жизни?

– Остается. У меня есть семья, 
двое детей. Есть хобби. Я зани-
маюсь конным спортом – можно 
сказать, всю жизнь. Последние 
два года – активно: в ближайшее 

время планирую участвовать в со-
ревнованиях по конным пробегам. 
Это самая демократичная неолим-
пийская дисциплина. Пробеги наи-
более естественны для лошади, 
при грамотной подготовке и уме-
лом взаимодействии всадника в 
полной мере позволяют раскрыть 
ее потенциал. Каждые несколько 
десятков километров лошадь про-
веряет ветконтроль, где квалифи-
цированные ветеринарные врачи 
оценивают ее состояние и, если 
находят его неудовлетворитель-
ным, спортивная пара исключает-
ся из соревнования.

– Ваше хобби объясняет отча-
сти выбор профессии – гуманное 
отношение здесь тоже на первом 
месте. 

– В работе врача общей практи-
ки отдельное место занимает до-
верительная беседа с пациентом. 
Особенностью работы, да и жизни 
на острове, является то, что здесь 
все друг друга знают. Именно это 
и нравится мне. Приезжая на Кано-
нерский остров, попадаешь в дру-
гой, особенный мир.

бый интерес вызвал школьный музей и рассказ 
его заведующего, педагога и краеведа Ирины 
Николаевны Тимофеевой, – рассказывает учи-
тель мировой художественной культуры и изо-
бразительного искусства, один из организато-
ров семинара Камила Зилфигаровна Агаева. 
– Наша школа не только стала площадкой для 
проведения городского семинара, но и пред-
ставила творчество учащихся на выставках 
рисунков, фотографий, архитектурных соору-
жений из бумаги и бумажных гравюр.

Участники семинара выступили в каче-
стве членов жюри конкурса эмблем острова, 
который проводился среди пятиклассников 
школы. 

Классный руководитель 11 класса школы 
№ 379 Алла Ивановна Фомичева честно при-
знается, что ее класс непростой, но очень 
сплоченный, дружный, спортивный. В классе 
есть ученик Эдуард Рицберг, который, несмо-
тря на трудности со здоровьем, продолжает 
бороться за получение знаний, делает это 
успешно. Педагоги и ребята всегда поддер-
живают его. Каждому из 14 выпускников Алла 
Ивановна искренне желает помнить главные 
уроки – быть честными, не поступаться жиз-
ненными принципами, помнить добро и ще-
дро делиться им. 

Начать разговор о выпускниках 11 клас-
са 2021 года нужно все же с классного ру-
ководителя. Педагогический стаж Аллы 
Ивановны Фомичевой – 53 года. В 80-е годы 
она пришла сюда на должность директора. 
Это было трудное время, но благодаря под-
держке неравнодушных людей, живущих и 
работающих на острове: М. Д. Пробирско-
го, О. В. Пулина, В.Д. Брохмана – ей удалось 

добиться переезда из маленького трех-
этажного здания, где дети должны были 
заниматься в три смены, в большое и про-
сторное. Сегодня Алла Ивановна препода-
ет историю и шутит, что ее с таким стажем 
работы можно отнести к юрскому периоду, 
когда на земле жили динозавры.

В начальной школе немало труда в сегод-
няшних выпускников вложила Т.П. Кольцова, 
а позже – классные руководители О. Ю. Лебе-
дева и Э. Э. Тагиева. 

Все 11 лет с классным коллективом этот 
путь прошли заботливые, неравнодушные, 
требовательные, справедливые родители: 
Л.Н. Папиросова, И.С. Левченко, И.В. Удалова, 
А. Ю.Осипов. 

А теперь о ребятах. Дружный 11-й – очень 
спортивный, а значит, дух команды в нем су-
ществовал всегда. В этом во многом заслуга 
педагога по ОБЖ Э. Э. Тагиевой, которая еще 
с начальной школы начала вывозить ребят 
на самые разные соревнования. 

Педагогический коллектив школы внес 
большой вклад в развитие сегодняшних вы-
пускников. 

«Особенность нашей школы в том, что 
мы все знаем друг друга. Каждый ребенок 
получает так много внимания, как ни в ка-
кой другой школе. Мы здесь – как большая 
семья. Поэтому к нам часто приходят быв-
шие выпускники поделиться своими успе-
хами, за советом, просто поговорить, при-
водят своих детей учиться, а некоторые из 
них остаются работать в школе после окон-
чания педагогического вуза», – говорит 
Алла Ивановна. 

Хочется пожелать всем выпускникам 
успешной сдачи экзаменов, правильного 
выбора профессии, любви и дружбы! Роди-
телям   – терпения, благополучия и удачи! 
Учителям  – здоровья, творческих успехов, 
хорошего настроения!

Выпускник 11-го класса Эдуард Рицберг  
не смог присутствовать на последнем звонке, 

но  поздравления с окончанием школы тоже получил
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Юбилярам июня
желаем здоровья, 
долгих лет жизни 
и благополучия!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
С 85-летием

Панфиленко Елену Тимофеевну

С 80-летием
Анненко Галину Константиновну
Глазунова Виктора Алексеевича

С 75-летием
Кошутина Геннадия Александровича

Забелкину Иру Афонасьевну
Ангелову Анну Дмитриевну

Киверович Ангелину Иосифовну
Иванова Виктора Николаевича

С 70-летием
Матвееву Ирину Петровну

Теличкина Олега Георгиевича
Виноградову Янину Леонардовну

Бганцеву Галину Васильевну
Крамар Евгению Анатольевну

Левашову Елену Константиновну
Бузикова Равиля Валимухаметовича

Лерри Ивана Павловича
Кудрявцева Анатолия Ивановича

Богданова Николая Ольгердовича
Гридневу Галину Серафимовну

С 65-летием
Башилова Альберта Васильевича

Вавилову Галину Николаевну
Ильину Татьяну Вячеславовну

Пельницкую Галину Александровну
Соколова Валериана Пантелеевича
Абакумова Александра Сергеевича

Шикаеву Татьяну Викторовну
Онойко Зинаиду Анатольевну
Цимбал Татьяну Серафимовну
Теличкину Татьяну Федоровну
Медведева Евгения Ивановича

Софронова Николая Васильевича
Торопова Александра Владимировича

Ереклинцеву Ирину Викторовну

С 60-летием
Тё Елизавету Андреевну

Чехова Андрея Анатольевича
Гришакову Татьяну Адольфовну
Григорьеву Жанну Леонидовну
Чакветадзе Сергея Шотовича

Ли Валерия Петровича
Палкину Елену Владимировну

Хабарову Ольгу Борисовну
Бубнова Александра Михайловича
Сучкова Александра Анатольевича
Сквазникову Надежду Николаевну

Сапелкину Ольгу Викторовну
Федорова Игоря Николаевича
Федотову Марину Николаевну

Овсянникову Валентину Викторовну
Зубкову Татьяну Борисовну

Уважаемые жители МО Морские ворота!
Юбиляров, отмечающих в текущем 

году 75, 80, 85, 90, 95, 100-летие, просим 
обращаться в Местную Администрацию 

МО МО Морские ворота за подарком.
Дополнительная информация  

по тел. 746-90-45  
(Марина Константиновна).
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В 2021 году из бюджета города по программе КГИОП вновь будут 
выделены средства на восстановление внутренних помещений 
церкви на улице Двинской.  

В реставрации уникальной живописи объ-
екта культурного наследия регионального 
значения специалистам помогают фотогра-

фии Карла Буллы. Известны два экзем-
пляра издания: один находится в храме, 
второй – в Эрмитаже. Судя по архивным 
снимкам, роспись в храме была очень 
богатая: она включала золотое убран-
ство, византийские орнаменты, цветы, 
кресты.

Недавно реставраторам удалось 
совершить открытие – на южной сте-
не северного придела алтарной части 
была найдена композиция, которая не 
вошла в альбом Карла Буллы. «Найден-
ный фрагмент называется “Поле пасту-
хов”. Он повествует о том, что в поле 
к пастухам явился ангел и известил о 
том, что Спаситель пришел на землю. 
Это очень редкий для храмов сюжет», 
–  рассказал художник-реставратор 
Андрей Чувин.

Всего с 2000 по 2019 годы на реставрацию храма  
из бюджета Санкт-Петербурга выделено порядка 340 млн руб.

Заработали путевку на «Спасскую башню»
Юные спортсмены из школы «Морской конек» 
завоевали призовые места на чемпионате  
Санкт-Петербурга и Москвы. 

 спорт

В начале мая в конноспортивном комплексе «Вента-Арена» состо-
ялся чемпионат Санкт-Петербурга по джигитовке. 20 спортсменов из 
40 участников представляли нашу школу. 

В итоге 7 лучших наездников из «Морского конька» получили пу-
тевку на отборочные соревнования, которые проходили в КСК «Из-
майлово». Уже в Москве Варвара Войткова, Вячеслав Ведясов и Вик-
тория Перминова успешно дебютировали в стартах такого масштаба. 

В группе Д1 (дети от 7 до 10 лет) серебряную медаль завоевала 
Варвара Войткова. 4-е место – у Марии Безродной. Обе участницы 
получили приглашение на соревнования в рамках фестиваля «Спас-
ская башня».

В группе Д2 (дети от 11 до 13 лет) в честной борьбе, разделив 5-е 
место, эту путевку также получили Анастасия Семенова и воспитан-
ница школы джигитовки в Красном Бору Милена Порядина.

Обладатели путевок на престижные соревнования у стен Крем-
ля продолжат подготовку. Фестиваль «Спасская башня» намечен на 
конец августа. 

Желаем всем воспитанникам КСК «Морской конек» дальнейших 
успехов. Благодарим тренеров за работу, а родителей – за под-
держку!

 история

Реставрация Богоявленской церкви продолжается 

Из истории храма
Богоявленский собор на Гутуевском 

острове – православный храм в псевдорус-
ском стиле, который был построен в память 
о чудесном спасении цесаревича Николая 
Александровича, то есть будущего царя Ни-
колая II.

Вначале была задумана каменная часовня, 
но поскольку приходская церковь стояла да-
леко, выстроили большой деревянный храм.

Местный фабрикант И.А. Воронин пожерт-
вовал 100 тыс. руб. на каменную постройку. 
Работу над проектом храма на 1400 человек 
поручили молодому архитектору Василию Ко-
сякову, который не только блестяще справил-
ся с задачей, но и выполнил ее чрезвычайно 
быстро – всего за месяц!

Гутуевская церковь – яркий пример рас-
цвета так называемого русского стиля хра-
мовой архитектуры в конце XIX века. Со-

блюдены все каноны планировки храма типа 
«корабль»: постройка вытянута с запада на 
восток и состоит из паперти, колокольни с 
притвором, трапезной, ядра храма, главного 
алтаря с примыкающей к апсиде с востока ча-
совней и двумя симметрично расположенны-
ми с севера и юга приделами.

Как колокол собора  
побывал на выставке 
в Чикаго

Огромное впечатление на современни-
ков производили колокола, отлитые на за-
воде А.   Д. Самгина и фаянсовый иконостас. 
Колоколов было 10 – самый тяжелый из них 
весил 8,5 тонн. В 1893 году их даже возили на 
Всемирную выставку в Чикаго. Украшенная 
колонками и кокошниками, отделанная узор-
чатым орнаментом церковь представляла со-

бой подлинное чудо строительного и камне-
резного искусства.

Но в мае 1935 года церковь была закрыта, 
и затем в ней размещались: овощехранили-
ще, мыловаренный завод, склады универмага 
«Фрунзенский», а на территории – автопарк. 
Были полностью утрачены шатры и главки над 
алтарем, богатое внутреннее убранство, стро-
пильная система центрального барабана и его 
рельефный золоченый пояс по кровле, уникаль-
ная «ковровая» живопись, мозаика икон на цен-
тральном барабане, мозаичный лик Спасителя, 
уникальный иконостас. Сильно пострадало зда-
ние во время ВОВ из-за пожара. К исходу XX века 
от былого благолепия храма остался всего лишь 
закопченный, обезображенный остов.

В Богоявление 19 января 1992 года в храме 
состоялось первое богослужение и начались 
восстановительные работы. Сейчас в храме 
проводятся регулярные службы и ведется ре-
ставрация внутри.


